

ENTREVISTA AL MF LUIS FERNÁNDEZ SILES

April 10, 2020

Categorías: Entrevistas



Poca presentación necesita Luis Fernández Siles: Maestro FIDE. Varias veces Campeón de Andalucía. Entrenador Autonómico. Monitor Nacional. Editor y director de la revista Capakhine, la revista para niños y sus padres. Colaborador de varios medios, entre ellos del portal Chess.com para España. Bloguero. Youtuber... En definitiva, el Maestro Luisón es todo un referente como jugador y como entrenador, pero sobre todo por ser uno de los mayores divulgadores del ajedrez en español.



Luis, por hacer un símil ajedrecístico, supongo que irás siempre con apuros de reloj... ¿de dónde sacas tiempo para desarrollar tantísimas actividades?

Al final no las puedes desarrollar todas y vas eligiendo y concentrándote solo en algunas de ellas. En la actualidad trabajo en chess.com y allí hago cosas que he hecho siempre, como vídeos de ajedrez o escribir artículos y otras que no había hecho antes, como emisiones en directo.

¿Cuanto tiempo ocupa el ajedrez en tu vida?

Es mi trabajo y mi pasión, así que mucho.

Reconozco que es un tópico, pero cuando "los mortales" vemos los jugadores titulados siempre nos hacemos la misma pregunta: ¿A qué edad aprendiste a jugar al ajedrez?

De niño aprendí con mis hermanos y tuve la suerte de contar con un maestro en el cole, Juan Campos, que era muy aficionado y nos transmitió su pasión a algunos alumnos.

¿Tuviste algún ídolo que marcará tu infancia?

Kasparov, sin duda.

No todo el mundo tiene la oportunidad de jugar con un Maestro FIDE. Sin embargo, en "Luisón contra el mundo" tú juegas y compartes tus conocimientos con los usuarios de Chess.com. ¿Cómo surgió la idea?

Bueno, jugar contra la audiencia no era una idea nueva. Ya se hacía antes en chess.com cuando yo llegué en idioma inglés. Y en otros portales también, no fue una idea novedosa. Solo puse el título y mi estilo.

Tu sección de "Aperturas en 15 minutos" se ha convertido en un referente para familiarizarse con aperturas. El cóctel humor y conocimiento parece que funcionan. ¿Es ese el secreto para enganchar a tu público?

La gente que visita YouTube no suele tener tiempo para dedicarle un par de horas a un vídeo, así que busqué una duración que fuera razonable para el espectador y que me permitiera presentar una apertura o variante 😊 Sobre el humor, estoy muy agradecido al público que aguanta mis chistes malos y me muestra tanto cariño.

¿Te sientes más cerca de un divulgador, de un entrenador o de un jugador de ajedrez?

Un divulgador, sin duda.

Como entrenador, ¿cuál es el consejo que siempre das a tus alumnos?

Ya no doy clases, lo que enseño lo hago a través de chess.com con mis vídeos, shows y artículos. Pero mi consejo sería que se olviden del resultado final de cada partida y disfruten de cada una de ellas.



También tienes un canal de Twitch donde has iniciado un proyecto que se llama "Objetivo 2400".

Allí comentas en directo las partidas que juegas, realizas ejercicios de táctica, aperturas, etc.

¿Tienes marcado a corto o medio plazo el título de MI?

Me quedaré con las dos normas que tengo de MI y no creo que consiga el título. Para ello debería ser un jugador en activo y tener la fuerza necesaria, y ninguna de esas cosas se cumple.

Al margen del ajedrez, ¿en la vida es más importante un buen ataque o una buena defensa?

En el ajedrez y en la vida, depende de la situación 😊

Me cuesta hacerte esta pregunta precisamente a ti: ¿El ajedrez es un deporte serio?

Siempre que te pongas una nariz de payaso, sí.

Ni que decir tiene que siendo entrenador y dirigiendo una revista para niños y padres, tu experiencia ajedrecística con los pequeños está sobradamente acreditada... ¿A qué edad deberían los niños iniciarse en el ajedrez?

Cuando les apetezca. Hay que permitirles conocer el juego, pero nunca presionarles.

En los últimos tiempos hemos visto una eclosión de Grandes Maestros con poco más de 12 años.

En tu opinión, ¿estamos rozando el límite de precocidad o veremos genios más jóvenes aún?

Los récords están para batirlos, así que veremos más jóvenes.

¿Qué cualidades hay que tener para ser un buen entrenador?

Conocimiento, pasión y capacidad de transmitir, entre otras.

¿Y qué cualidades hay que tener para ser un buen jugador?

Creo que se puede ser bueno con diferentes cualidades, pero si tienes talento táctico tendrás más posibilidades de triunfar.

Se nos ha caído la bandera, Luis. Ha sido un placer tenerte con nosotros.

El placer ha sido mío.

Si quieras **conocer a más Jugadores/as de la actualidad del Ajedrez, mira las siguientes entrevistas**